

E ENTREVISTA. HANS MAROWSKI, vicepdte. Partido Nacional Libertario, sobre opciones de Kaiser:

“No es sólo ganar, sino romper una barrera y correr el cerco”

Sebastián Mejías O.
 sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl

Vicepresidente del Partido Nacional Libertario y principal negociador en el pacto electoral con los partidos Republicano y Social Cristiano, Hans Marowski, oficial (r) del Ejército, asume un rol protagónico en un diseño parlamentario que toma forma en la región, con personajes como el exconcejal UDI Julio Martínez hijo y el inspector Vallejo.

- Hábleme sobre su rol de vicepresidente del Partido Nacional Libertario, en una orgánica que se conformó recientemente.

- Ahora estamos avanzando en nuestro proceso para la conformación de los órganos regionales. A mí, como vicepresidente, incluso me ha tocado reemplazar a Johannes en algunas labores, mientras él sigue siendo parlamentario, porque se comprometió a seguir trabajando como parlamentario, y además está preparando su inscripción y su campaña presidencial, así que he tenido que participar hartito en las reuniones con los coordinadores regionales. Al mismo tiempo, me toca actuar como negociador para el pacto electoral con republicanos y socialcristianos.

- ¿Cómo ven ustedes el rumbo que han tomado las encuestas presidenciales y la posición más relegada que tiene Kaiser hoy?

- Las encuestas, sin duda, juegan un rol, pero muchas de ellas tienen el propósito de modelar las conductas de la gente que participa en la elección. Nosotros las vemos como lo que son, como un insumo, como números, a veces estamos más arriba, a veces estamos más abajo, pero con el tiempo que queda, todavía pueden pasar muchas cosas. En fin, estemos bien o estemos más o menos en los sondeos, no son más que un insumo que marca una foto del momento, pero que también arroja resultados dependiendo de las preguntas que se hacen, de las ponderaciones, con segmentos que están más representados que otros, etc. Lo que sí valoramos es aparecer de manera constante, consistente, entre las primeras cuatro fuer-



MAROWSKI ANTICIPA LAS CANDIDATURAS QUE LLEVARÁN EN LA REGIÓN.

“En una muy buena lista con nuestro pacto parlamentario podríamos incluso llegar a doblar en Valparaíso, donde competiremos con Julio Martínez hijo y Carlos Hidalgo”.

zas políticas siendo un partido súper nuevo.

- Kaiser no está entre los favoritos para ganar la presidencial. ¿Cómo se enfrenta la campaña desde esa posición más relegada?

- Es una pregunta que nosotros también nos tuvimos que hacer y que es clave para definir planificaciones, tácticas, estrategias. Yo creo que es más que ganar, en realidad. No es sólo ganar, sino romper una barrera que se ha ido instalando durante mucho tiempo, correr el cerco. Nuestro candidato representa algo que ningún otro ofrece en este momento, porque no tenemos compromisos adquiridos con la vieja política ni con algún poder económico, ni menos con las recetas que han fracasado. Sin embargo, sabemos que todavía nos queda mucho por subir el nivel de conocimiento, que es muy inferior al de José Antonio Kast, o de Evelyn Matthei.

- De la mano de la campaña presi-

dencial, ¿qué expectativas tienen en lo parlamentario?

- Como partido tenemos que consolidar una bancada propia que sea capaz de ser relevante, de marcar la pauta, que rompa con las prácticas de la vieja política, que defienda nuestras ideas de la libertad con coherencia en el Congreso. Queremos elegir diputados que digan las cosas como son, que impulsen proyectos de cambio de paradigma, desde el actual, donde las personas están al servicio del Estado, por uno donde el Estado esté al servicio de las personas, y en eso nos planteamos el objetivo inicial de elegir por lo menos el número que exige el Congreso para tener una bancada, que son siete diputados, ese es el objetivo.

- ¿Llevarán candidatos en todos los distritos?

- Mira, dependiendo de la configuración de las listas, nosotros vamos a ir con candidatos en los 28 distritos del país, vamos a llevar aproximadamente 62 candidatos. También estamos pensando en el Senado. Tenemos candidatos en todas las circunscripciones senatoriales, pero el esfuerzo va a estar en aquellas que no son binominales, especialmente en Valparaíso y en la Araucanía, donde tenemos candidatos muy competitivos. De hecho, en una muy buena lista con

nuestro pacto parlamentario podríamos incluso llegar a doblar en Valparaíso, donde competiremos con Julio Martínez hijo y Carlos Hidalgo.

- Cuénteme un poco sobre ambos.

- Bueno, Carlos Hidalgo es empresario, pero estuvo en el escenario político durante mucho tiempo también. Fue diputado por el antiguo Distrito 15 en Valparaíso desde el 2002 al 2006. Después de eso se dedicó al ámbito privado. Hoy es militante libertario. Lo mismo que Julio Martínez, que está muy alineado a la forma de pensar de los nacional libertarios. Es un caballero con vasta experiencia.

- ¿La lista de diputados también está armada?

- Nuestro Consejo General todavía no aprueba la lista, entonces no puedo contar detalles, pero tenemos gente como el inspector José Miguel Vallejo, Fernando Escudero, que fue excomandante del Ejército. Tenemos a Ricardo Izurieta hijo en el (Distrito) 6 también, que es hijo del ex comandante en jefe del Ejército. Y en el Distrito 7 está Jaime Morales, que es conocido ahí en Valparaíso, que va como independiente.

DIFERENCIAS CON KAST

- ¿A Kast y los republicanos los ven como aliados o como parte del establishment?

- Es buena la pregunta, porque tenemos sin duda diferencias que son marcadas, principalmente por las que nos separamos, y por las que 80% de nuestros militantes no han estado nunca en partidos políticos. Eso demuestra que vieron en nosotros una diferencia con los republicanos. Yo creo que Kast representa una derecha que está buscando acercarse un poco más a sectores que hasta hace poco criticaba. En el fondo, quiere tender puentes con esa clase política que ve cómo la candidatura de Matthei no logra despegar. Algunos se preguntan si en realidad es una alternativa o una variación de lo mismo, y en ese sentido nosotros representamos otra cosa, un proyecto sin esos cálculos políticos, sin discursos dobles, que sólo habla de libertad en serio, nosotros hablamos de orden, sin complejo de reducir al Estado de verdad. 